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衣川台だより

2020年度⾐川台⾃治会・⾃主防災部総会報告

去る3月15日（日）南自治会館に於いて、 2020年度
衣川台自治会・自主防災部の総会が行われました。
議長、2018年度自治会長須藤靖氏のもと、事業報告
会計報告・役員選任・事業計画・会計予算などが
議案書に基づき、報告され、質疑応答および決議が
執り行われました。17名の出席者、209件の委任状を
もって、すべての議案が原案通り承認されました。

2020年度 ⾐川台⾃治会 ⾃治会役員

組織 役割 組 ⽒名

⾃治会⻑ ⾃治会事務総括・防災部部⻑ 堀内 敦司

副会⻑

環境保全部⻑・防災部副部⻑ 猪野 満敏

総務部⻑・防災部情報班副班⻑ 山根 真奈美

⽂化体育事業部⻑・防災部給⾷給⽔班副班⻑ 半田 昭二

会計 経理（予算・会計）担当 山岡 雅子

会計監査 経理監査 大明 寛治

総務部

⾐川台だより等広報担当 9 川田 孝虎

広報等・掲示板・回覧板
5 稲葉 三枝子

8 織戸 美奈恵

印刷機管理 15 小西 京子

⾃治会館管理担当
【北会館】 3 大野 光男

【南会館】 11 中島 陽子

環境保全部
環境整備（ゴミ衛⽣,公園,街灯,

カーブミラー管理・防犯担当）

【北ブロック長】 1 有田 誠

【中ブロック長】 6 黒木 学

【南ブロック長】 14 山内 晋

⽂化体育

事業部
体育⽂化活動担当

4A 多田 多永子

7 田村 修二

2 飯田 美佐子

4B 井上 雅勝

10 水島 見一

12 上田 孝

13 平川 美智子
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新役員ご挨拶

⾃治会⻑ (⾃主防災部⻑) 堀内 敦司 (２組)

衣川台の皆さまこんにちは。今年度も、衣川台自治会の会長を勤め

させていただきます 2 組の堀内と申します。今年度は、新型コロナ

ウィルスの感染拡大防止のために、自治会総会を書面決済にする、と

いう前例のない形での役員の承認になりました。したがって、会員の皆

様に新役員の顔をみていただけていないことが今後いろいろとご不便

をおかけすることと想像します。

そのような出だしとなりましたが、新型コロナウィルスの世界的拡大が少しでも早く収束するこ

とを願いつつ、一方で『住んでいて気持ち良い』衣川台になるように環境を整えていければと思い

ます。さて、過去40年を振り返り、二年連続で自治会長をされた例がありません。

『2年目だから引継ぎなく出来る』メリットがある反面、『２年目だから大胆に自治会の改善をしな

くては』というプレッシャーがあります。幸いなことに昨年度２度にわたる自治会会員向けアンケート

で皆さまのご意見をいただいています。その結果をふまえつつ、衣川台の魅力を高めることと役員

の負担が少なくなることのバランスを考えながら自治会運営の改善をめざしていきます。自治会運

営が住民の方に見えるように、皆さまのご意見をいただきながら、もう一年がんばりたいと思います

ので、よろしくお願いします。

総務部⻑ ⼭根 真奈美 （11組）

今年度も総務部長をさせて頂く事となりました。昨年、役員の

方々、会員の皆様の支えのおかげで何とか右と左が分かるように

なりました。とはいえ、私が継続してよいものか迷いました…まだま

だ至らない私ですが宜しくお願いします。

今年度は早々にコロナウィルス事情につき自治会行事、傘下団体活動の自粛が続いている中、

回覧版や掲示板でのご連絡が増えております。ご協力頂き誠にありがとうございます。皆様も不

安な毎日をお過ごしかと思います…自粛は本当にストレスがたまりますよね。私も気が滅入って

仕方ありません…少しでも解消する為に家族と絵を描いたり～家カラオケやダンス体操していま

す(笑) １日も早い終息を願うとともに、自治会行事が無事再開でき皆様とマスクなしでご挨拶が

できる日を心待ちにしております。
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環境保全部⻑ 猪野 満敏 (6組 )

令和２年度の環境保全部長を担当することになりました、6組の
猪野でございます。２年前、自治会を脱退しようかと悩んでいた
私が 「なぜか」、「まさか」、「気が付けば」・・・・三役に。衣川台も
高齢化が進み、前例踏襲のように行われる旧来の活動に、今後、
負担が増え続けることへの不安や、また一部の活動に必要性を
感じられなくなってきた私ですが、同じような考えを持つ人も少な
からず居られるようですので、負担軽減となる改善活動を推進し
てまいりたいと考えております。

自治会の活動内容については、様々な考え方もあろうかと思いますが、最終的には「これから
世代」の方々が継続できる仕組みを選択し、時代に合った自治会活動に進化していかなければ
維持・存続への影響が危惧されます。個人的には「普通に暮らせる住環境」を主に考え、必要
最低限の活動で維持・存続できる仕組みを確立できればと思うのですが、このような考えに衰
退危機感を持たれる方や、もっとより良い衣川台を目指したいとお考えの方とのギャップがある
ため、住民アンケートにより解決してまいりたいと思います。じりじり低下する加入率の現状に
鑑みて。

⽂化体育部⻑ 半田 昭二 （3組）

今年度の自治会副会長兼文化体育部長を務めることとなりました。高

齢の身であり、生来、文化や体育に疎遠だった者が、この役職に就くこ

とはおこがましいことですが、みなさんが文化体育行事を楽しんで頂くた

めにサポートはできるかなと考えています。もっとも「自治会役員の順番

が来ました」と告げられた時は、気が重たくなったのも正直な気持ちです。

そうした思いの方は、私だけでないようで、歴代の役員の方々は役員業務の負荷軽減に尽力し

て下さいました。また、会員増加についても策を講じて来られています。そうした改革の歩みを止

めることなく、半歩でも前進できるよう、役員の一員として努めたいと思います。役員各位と会員

のみなさんのお力添えがなければ、少しも役目を務めることはできません。どうか、この一年よろ

しくお願いいたします。

会計 山岡 雅子 (15組)

2020年度衣川台会計を担当させていただきます15組の

山岡雅子です。会計は責任ある仕事だし 気を引き締めて

一年間頑張りたいと思います。どうぞ宜しくお願いいたします。
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⾃主防災部の活動紹介

自分（達）の身は
自分（達）で守る。

備蓄と安全性の確保が必要と言われています。

少なくとも3日分の水、食料は備わっていますか。 □
家具類の固定は、できていますか。 □
警報器の期限（10年）は、守られていますか。 □
消火器の取り扱いは、大丈夫ですか。 □

確認したら、✔印

震度5弱以上の地震や災害で、
自分や家族の身の安全が確認できたら、
グループリーダー（GL）にその旨 伝えましょう。

＜安否確認の流れ＞
各世帯➡GL➡組長➡対策本部（⇒要支援者世帯・被害世帯 対応）

運営委員会（注）文責 前田

（注）堀内 防災部 部長（自治会長）のほか、事務局員と活動班 班長からなる
チームです。筆頭副部長、事務局長欠員のため、2020年度の事務局の運営に当た
ります
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⾃治会協⼒団体のご紹介

⾐川台太⿎倶楽部 代表 ⽥村修⼆ （7組）

新型コロナウィルスの感染拡大が止まりそうもない状況が続いています。太鼓倶楽部の子

供達の貴重な出番である春祭り宵宮、祭り本番が中止となり大変残念ですが、致し方のな

いことです。

2月に春祭りに備えて、4年生1名、5年生1名を増員して特訓を始めたばかりでした。新しく

参加してくれた子供たちにとっても、せっかく気合が入ったのに残念なことと思います。

現在、子供会員は中学1年生1名、6年生1名、5年生1名、4年生1名、3年生1名、その他

OBが多数います。

コロナウィルスが早く終息し、夏祭りでみんなで思い切り太鼓が叩けるようになることを

願ってやみません。当面、4月～5月の練習は中止、6月以降は状況を見て練習再開を

決めます。掲示板に掲載しますので、ご覧ください。

⾐川台⽼⼈クラブ（みどり会）会⻑ 田村 重喜（11組）

高齢化が言われて久しく、この衣川台（みどり会）もその浪に翻弄されています。

現在（Ｒ１,10）衣川台の人口１０５１名の内６５才以上は４０５名（３８．５％）です。

（下のグラフ）その内会員は38名で、最高齢10１才から7３才まで幅広い年齢層で

高齢化が進んでいます。 全国の平均寿命が（男）81才（女）87才です。健康寿命は

（男）72才（女）74才で男女を問わず10年前後の間、身心の調子がくずれる状態

（フレイル）があります。この間をいかに短くするかが大切です。そのためにできる

ことは「運動、食事、脳トレ」と考えて今年一年は活動したいと思います。

自治会におかれては自治会離れが顕著になっています。みどり会も同様で加入率

約10％です。それを食い止めるには自治会と傘下団体がこれまで以上に協力し合って

魅力ある衣川台つくりが大切だと考えます。皆さん、近隣への声かけ等できることから

始めましょう。
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サークル寺⼦屋 かわらばん 星川 弘美 （9 組）

衣川台にお住まいの皆さまこんにちは。

私たちは『想いをカタチに』や『異世代間交流』を目的とした活動を行っております。

これまでの活動には…

・どなたでも参加できる親睦会『カフェ＆パブ☆衣川台』

・小学生が衣川台の名人さんに物作りを教わる『夏休み小学生大会』

・カルタやお餅つき

などなど。

今年度の活動は未定ですが、掲示板や衣川台便りなどでお知らせ致します。

どしどしご参加下さいませ。

また、ご要望などございましたらお知らせ下さい。 今年度もよろしくお願い致します。

衣川台いきいき百歳体操 山根 正典 （11 組）

家庭で楽しく 健康寿命を延ばそう

①100歳体操 DVDを見ながら30分

②口腔体操 15分

応援事業

大津市より、リハビリ専門職員が指導

介護予防活動の推進に向けたアドバイスが受けられます。

<コロナウイルスの流行が終息した後に、開催日時を掲示板にて案内いたします。>
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⾐川台謡曲同好会 （松韻会）代表 藤原 美代（11 組）

当謡曲同好会は5月5日で15年を迎えました。 毎土曜日9：30～12:00又は

木曜日 16:00～18:00 南自治会館で練習して

います。10組の岡田さんをリーダーとし、各自が

曲を選び練習し最後に役を振り分け謡います。

中でもシテ(主役)の謡い方ひとつで流れが

変わります。 各自が家で猛練習してくるせいか、

感動ものです。 声を出し、謡うということ元気の

源の様です。 興味のある方、見学にいらして

ください。

ピアノ会 山根 志寿子 （12組）

昨年4月から活動を始めました。

現在4人の会員で、指導者を招いて月に2回、基本的には第2・4金曜日に南自治会館で

活動しています。 基礎知識を教えて頂いたり、手を叩くなどしてさまざまなリズムに慣れて

いったり、まずは基本的なことから勉強しながら自分のペースでピアノを練習しています。

ピアノを弾くことは、目で楽譜を見、出した音を耳で聞き、次にどう演奏するのか考えながら

指で鍵盤を叩くので、老化予防にいいそうです。

残念ながら現在はコロナ感染の拡大で活動を自粛していますが、感染が収束していったら

また 楽しく活動していきたいと思っています。
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廃 品 回 収 （ ⼦ 供 会 ＋ オ ア シ ス ）

子供会とボランティア「⾐川台オアシス」では、毎月、第 3 日曜日に廃品回収

を実施

・ 新 聞 ・ 広 告 （ ホ ッ チ キ ス ⽌ め は 雑 誌 へ ）

・ 本 ・ 雑 誌 （ ホ ッ チ キ ス ⽌ め の パ ン フ な ど 含 む ）

・ ダ ン ボ ー ル

・ 雑 紙

・ ア ル ミ ⽸ （ ス チ ー ル ⽸ は 対 象 外 ）

の 5つに分類して、回収しています。廃品回収の収益金は、子ども会、オア

シスの貴重な活動資金として有効活用されています。一般の回収業者に出した

り、普段のゴミと一緒に捨てたりしないで、廃品回収にご協力ください特に、

雑紙があまり浸透していないようですが、雑誌を廃品回収に出すと、毎週、火

曜日と金曜日に出している燃やせるゴミの量を減らすことができます。お金に

なる資源を、燃やしてしまうのは勿体ない話です。ティッシュの箱、お菓子の

箱、包装紙、紙袋などは、紙袋に入れて雑誌として廃品回収に出していただき

ますよう、お願い致します。

また、子供会では、廃品回収に出すのが重くてムリという高齢者の世帯のために

、子ども達 が回収に伺う 「 廃 品 回 収 お 助 け 隊」も実施しています( 今 年 度 は

1 0 / 1 8に実施予定 )。是非、ご利用ください。

⼦ども会 会⻑ 西井和歌子（4A組）

今年度、衣川子ども会の会長をさせていただくことになりました

西井 和歌子です。 会長という大役をつとめるにあたり至ら

ない点もあると思いますが、先輩の役員の皆さんから色々と

教えて頂き今年度の役員さんと協力して精一杯つとめていき

たいと思います。

年間を通して色々な行事を予定していましたが、今年は

コロナの感染拡大の状況などにより変更・中止になる場合が

あります。 自治会さんと足並みを揃えてすすめていきたい

と思います。 よろしくお願いいたします。
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⾐川台オアシス公園愛護会 代表世話⼈ ⽯塚 泰洋 (13 組)  

ケガせず気楽な気持ちで活動を

私たちは、大津市と委託契約を結んで衣川台の南公園や史跡衣川廃寺跡の除草・清掃作業

を中心に、地域の環境美化活動を行いながら、作業を通じて会員相互と住民のみなさまとの親

睦を深めています。衣川台夏祭りや仰木の里フェスタなどで活躍している江州音頭同好会は、

公園愛護会の傘下組織です。

公園愛護会の構成メンバーは７割が後期高齢者となり、無理な作業はできません。気楽な気

持ちで、ケガをしないように、ちょっと気分転換に、という感じで活動しています。

いつになれば収束の兆しが見えるのでしょうか、問題の感染症。安心できる状態になるまでは、

予防の観点から作業は極力短時間で終えています。そのため、行き届かないところにお気づき

でしょうが、ご理解ご了承をお願いします。
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⾐川台オアシス 代表 ⽥中正彦（11 組）

新たな“ふれあいサロン”出発のオアシス

衣川台オアシスは平成１３年９月に発足して以来１８年を経過、その間様々な活動を展開して

きましたが、令和２年４月からサロンの担い手であるスタッフ（ボランティア）も一新されて新たな

“ふれあいサロン”を開きます。

毎月第１木曜日、第３木曜日の午後１時から３時まで衣川台南自治会館を開放して、気軽に

おしゃべりをしながらお茶お菓子を楽しむひとときを過ごしていただきます。いきいき百歳体操、

手芸（編み物、パッチワーク）、室内スポーツ（輪投げ、ペタンク）、コミュニケーション麻雀、カロ

ム、トランプ、ビデオ、テレビ鑑賞、合唱、合奏（オカリナ）等々、山岡雅子先生指導の「座ってで

きるエアロビクス」、杉田美穂先生指導の「歌いましょう」、その他、講演会、演奏会、出前講座と

盛り沢山の計画を立案しています。

平均年齢７４歳の男性スタッフ８名と平均年齢６９歳の女性スタッフ１１名は、高齢者のサロン

にふさわしい元気あふれるスタッフです。スタッフもサロンに参加する人（利用者）皆さんと同様に

参加費を支払い、サロンの皆さん全員が同じ立場で交流を深め楽しんでいただきます。お客様

の接待という形は無くすることといたします。沢山の皆さんの参加・利用をお待ちしております。
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『衣川天満宮 例大祭』

4月19日、衣川天満宮にて例大祭が行われ、会長として参加しました。

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、お渡り式や子ども神輿なし、例大祭も

簡易に、かつ参加者を一団体１名と人数を絞って行いました。

新型コロナウィルスの脅威におびえる日々が早く終わりますように祈りました。

（記事 堀内敦司）

『鯉のぼり掲揚のお手伝い』

例年、天神川を美しくする会で行われている天神川沿いの鯉のぼり掲揚に

衣川台自治会より環境保全部長の猪野さんと会長の堀内も参加しました。

世間では新型コロナウィルスの影響で学校が休校になったり、行事の中止が

相次いでいますが『地域の子どもが健やかに育つのを祈る思い』は変わりません。

そのような思いをのせた鯉のぼりの掲揚。

少しでも早い新型コロナウィルスの終息と、日常の生活が戻ることを願います。

（記事 堀内敦司）

衣川台だより5月号（11）



編集後記
今年度、「衣川台だより」編集を担当させていただきます 9組の川田孝虎と申します。

世間では先行き暗いニュースばかりですが、皆様には楽しい自治会だよりを届け
られるよう努めてまいります。 1 年間よろしくお願いいたします。

衣川台だより5月号（12）


